
新北市蘆洲區鷺江國民小學 

108 學年度第 1 學期家長日建議學校回覆 

感謝各位家長對校務的全力配合，以下為 

本校對家長日建議事項的回覆，若有任何 

進一步的想法，歡迎隨時與各處室聯絡。 

 

家長日建議事項－教務處 

家長日建議事項－學務處 

家長日建議事項－總務處 

家長日建議事項－輔導處 

 

學校電話：（02）2281-9980 

分機 校長室 101 教務處 205 

                       學務處 305 輔導處 405 

總務處 505 

 
 

 



家長日建議事項－教務處 

 

504 希望老師報告的課程提案 9/25能順利通過。 

感謝家長關心及支持老師的課程計畫提案。經本校邀請二位專家學

者共同諮詢後，課程發展委員會議決予以擱置。 

校方支持並尊重教師進行創新教學與多元班級經營方式，鼓勵劉老

師建基在現今課程下，採取創新的教學與評量策略，發揮專業引發

與促進學生數學學習興趣與成效。倘教師需邀請外部專家學者進行

指導與協助，校方將竭盡所能力促家長會或援引相關資源予以支

持。 

 

 

 

家長日建議事項－學務處 

 

202 建議週六課後班能夠多增加課程且招生名額能增多，讓學生有更多

選課的機會。 

1.依教育局相關規定，週六才才藝班每班招收學生為 12～20 人，

考量老師教學品質及現有場地限制，會按照課程內容酌減人數（目

前招收人數為 18 人，羽球課因課程及場地限制只錄取 12 人），且



大部分課程僅有 1名老師上課，無法再增加學生人數。 

2.目前開課課程由有意願的老師送出申請之後，再於網路統一報

名，因有開課人數限制，未達 12 人將不開課（目前作法為達到錄

取人數 1/2即開課）。 

212 

 

308 

夏季制服女孩著裙裝，又熱又不方便活動，是否可考慮也讓女孩夏

天穿褲裝？ 

女生制服可否不要穿裙子，或改為方便活動或排汗材質的制服。 

1.本校沒有統一替學生採購校服，先予敘明。原則上尊重家長意願

自行購置，因此，建議家長在替小孩購置服裝時，要留意服裝材質

彈性、排汗性及有無螢光劑檢驗…等。 

2.有關女生制服因應季節因素，調整不要穿裙子，著褲裝之類衣著，

原則上尊重各班老師規定，並配合當日課程屬性，採彈性、尊重個

別需求的穿著規範。 

312 希望讓孩子天天穿便服上學。 

本校服儀採彈性規範，考量各班每天課程屬性及學校活動，授權各

班自行規定穿著合宜服裝至校上課。若當天有體育課，建議學生著

體育服至校上課。另每週三開放為便服日，培養學生穿著品味。依

此，讓學生從小養成在不同環境、場合，著適切的服裝，展現有禮

大方的生活態度。 

308 轉學生去合作社買不到帽子，請學校處理。 

目前已請合作社和帽子廠商接洽訂製中，若學生至合作社買不到校



帽，亦可戴自己的帽子。校方主要用意是希望學生在日照強的環境

下，適時戴帽子養成保護眼睛的好習慣。 

403 上課中廣播勿太頻繁。 

應給學生安靜的午休環境。 

管控廣播次數，非緊急事件，原則上不在上課中廣播，另午休期間

亦避免廣播，讓學生有好的午休品質。 

 

 

 

家長日建議事項－總務處 

 

102 因教室無法加裝冷氣，是否多增加電扇？ 

教室除請班級導師每天打開氣窗，讓教室空氣能流通已請事務組安

排期程處理。 

111 1. 電風扇總開關設置太低，請移高處，以免危險。 

2. 天氣太熱，請加裝壁掛式風扇 2-3台。 

已請事務組安排期程處理。 

113 家長希望能夠裝設冷氣。 

1. 安裝冷氣是大部分親師生之期待，但礙於冷氣設備購置及電源

線路之先行改善工程經費過於龐大，校方無力負擔，只能依賴上



級政策之規畫後實施。 

2. 校方於 107 及 108 年度已向教育局申請校舍降溫改善計畫，在

忠孝、和平及八德設置噴霧降溫設備及安裝抽風機，以降低室內

溫度。 

3. 目前已向經發局申請忠孝樓屋頂裝設太陽能板，期能安裝後減

少太陽直射，以多重方式降低室內溫度。 

4. 忠孝樓 3、4樓窗戶外牆擋住空氣對流，將請專家評估是否部分

拆除裝置柵欄，以利教室通風，降低室內溫度。 

401 

406 

忠孝 4樓教室過於炎熱，建議增加風扇或散熱設施。 

教室位於 4樓非常悶熱，建議校方再增置風扇。 

1. 教室除請班級導師每天打開氣窗，讓教室空氣能流通，降低室

溫，已請事務組安排期程處理。 

2. 校方於 107 及 108 年度已向教育局申請校舍降溫改善計畫，在

忠孝、和平及八德設置噴霧降溫設備及安裝抽風機，以降低室內

溫度。 

3. 目前已向經發局申請忠孝樓屋頂裝設太陽能板，期能以多重方

式降低溫度。 

115 

116 

學生桌椅都很搖晃，請總務處修繕。 

桌椅會搖，椅子有些會刮傷腳。 

已請事務組進行修繕事宜。 

308 教室窗外能否加裝欄杆？ 



已和反應之家長當場會勘及釐清現場問題，未來將視經費再做改

善。 

514 家長提出耘愛樓教室的內側窗戶和陽台欄杆稍低，是否能加裝網

子，以維護學童安全。 

現況已有加高欄杆，另請導師指導學生安全教育外，亦請其取消窗

戶之清潔工作。 

310 八德樓廁所蚊蟲較多，請協助處理。 

學校於 8 月 28 日已請廠商進行消毒滅蚊之工作，近期會再安排噴

藥滅蚊之工作。 

312 學校怎麼每學期都有工地在施工？ 

鑒於學校校舍老舊，不管是因結構耐震係數不足所作校舍補強或拆

除工程，又或者是目前四維樓老舊廁所整修，無非是為了提供更安

全舒適又美化的學習環境，礙於施工及發包情形，今年所有工程會

在十月中結束。 

505 希望班級花圃可以回歸班級管理，希望可以種原生種植物，讓學生

認識並照顧。 

耘愛樓教室靠民權路三巷之花台，自 104學年度起便推窗台食景，

可依各班課程推動之需要來種植及觀察。 

 

 



家長日建議事項－輔導處 

 

202 

 

411 

建議平日課後才藝班能夠多增加課程且招生名額能增多，讓學生有

更多選課的機會。 

家長反應平日課後才藝班不易報名，熱門運動項目可否同時段有不

同老師同時開課或加開其他時間。 

1.各課程皆由欲授課老師報名申請開班，校方也會主動邀請老師來

校開設不同課程，但開課與否端看老師意願，校方會盡量鼓勵。 

2.校方針對熱門課程皆盡力招聘老師，如 107 學年度起之足球課

總計開設三班，唯熱門課程老師也經常同時受邀在新北市各校開

課，師資有限，輔導處仍會盡力廣邀老師。 

 


